

Maison des jeunes

Lançon Actu



OCT. 2025

N°03

Nouveaux espaces adaptés

P. 4 et 16

**Point travaux :
Aménagements**

- P. 6

**Festivités de l'été :
Retour en images**

- P. 10

**Portraits :
Talents d'ici**

- P. 15

Oct. 2025



04 En mouvement

P6 Rentrée scolaire
P6 Travaux d'été
P7 CMJ départ G. Sanchez
P7 Distinction CM1
P7 Bacheliers mention TB

06 Création

P6 Point travaux
P6 Maison des jeunes
P7 Aménagements
P7 Sécurité
P7 Logements sociaux
P8 Transition énergétique
P8 Les fontaines à Lançon

9 Bien-être & dynamique

P1 Santé, transport et habitat

10 Festivités de l'été

P10 à 12 Les moments qui ont brillé : retour en images

13 Héritage

P13 Libération du 22 août
P13 Hommage aux pompiers
P13 BA 701 : prise d'armes
P14 Réhabilitation médiathèque
P14 Restauration église

14 S'épanouir

P14 Service au bel âge
P14 Colis de Noël

15 Talents

P15 Talents d'ici

16 Engagement

P16 à 19 Vie associative

19 Etat civil

19 Opposition

20 Agenda

LE MOT DE LA RÉDACTION

Souvenirs d'été et horizons de rentrée

La saison estivale a une nouvelle fois été rythmée par une succession de rendez-vous festifs et conviviaux. Vous avez été nombreux à répondre présents et à participer aux animations en tous genres : repas partagés, concours ou encore soirées musicales aux couleurs variées. Un retour en images, à découvrir en pages centrales, vous invite à revivre ces instants chaleureux qui ont marqué ce long trimestre.

La rentrée, quant à elle, s'est organisée autour de plusieurs aménagements dans les écoles et les crèches. Ces préparatifs ont permis d'accueillir les enfants dans des espaces adaptés et rénovés, afin que chacun puisse aborder l'année scolaire dans les meilleures conditions.

Parallèlement, les grands projets avancent avec constance. L'achèvement des travaux du premier tronçon d'entrée de ville est prévu d'ici la fin du mois. Dans un autre registre, la Maison des jeunes s'installe désormais dans ses nouveaux locaux au coeur de la plaine sportive, offrant un espace moderne et fonctionnel aux activités du Secteur Jeunes.

Dans le prolongement de ces réalisations, la vitalité de la vie culturelle, sportive et associative illustre également ce dynamisme de rentrée. Le forum organisé à cette occasion a rassemblé un large public, venu à la rencontre des bénévoles et à la découverte d'activités inédites.

Sur cette nouvelle dynamique, nous vous souhaitons à toutes et à tous un bel automne, et une agréable lecture de ce numéro.

JEUNESSE

Sous le signe des retrouvailles



Après une journée de report due aux intempéries, c'est finalement le mardi 2 septembre que les enfants de la commune ont retrouvé le chemin de l'école.

Ils étaient près de 1100 à franchir les portes des établissements scolaires, le cartable sur le dos, heureux de retrouver leurs camarades et impatients de découvrir les aménagements réalisés tout au long de l'été pour améliorer leur quotidien.

La rentrée en chiffres

389 élèves inscrits en maternelle
693 élèves inscrits en élémentaire



1082
c'est le nombre total
d'élèves inscrits cette
rentrée

185
enfants sont inscrits
dans les centres
d'accueils collectifs
de mineurs (ACM)

653
enfants bénéficient de
l'accueil périscolaire,
217 le matin et 436 le soir

765
élèves ont (re)intégré
les 27 classes du collège
Caroline Aigle

Du côté des tous petits



LES PINSONS : 56 enfants LES ZÉBULONS 28 enfants



Ces chiffres confirment la vitalité de notre commune.

La rentrée, moment toujours particulier dans la vie des familles, s'est déroulée dans la convivialité et avec le sourire, donnant le ton d'une nouvelle année scolaire prometteuse.

TRAVAUX D'ÉTÉ DANS LES ÉCOLES

Bien-être & sécurité des enfants



Val de Sibourg

Les Baïsses

Travaux d'amélioration dans les écoles et crèches de la commune

École des Baïsses : désimperméabilisation de la cour pour une meilleure gestion des eaux de pluie. Installation d'écrans numériques interactifs avec tableaux blancs

Écoles Lei Cigaloun & Val de Sibourg : réfection des aires de jeux avec sols souples pour des espaces plus sûrs et agréables.

Groupe scolaire des Pinèdes : rénovation du circuit hydraulique pour un meilleur confort thermique.



Les Pinèdes

Moulin de Laure

École Moulin de Laure : changement des menuiseries, réhabilitation de la salle de motricité et installation d'un chalet de rangement avec création d'une dalle. Changement de la climatisation du réfectoire.

École Marie Mauron : Remplacement des menuiseries, peinture des clôtures et réalisation du projet collaboratif avec le CMJ (Conseil Municipal Junior) d'aménagement de la cour.



Lei Cigaloun

Marie Mauron

Crèche des Zébulons : remplacement du système de ventilation, climatisation (CVC), des menuiseries de la bibliothèque avec film anti UV, rénovation des cloisons, plomberie, sols et peinture.

Les services techniques ont été pleinement mobilisés pour préparer la rentrée : peinture des locaux, remplacement des néons, nettoyages et petites réparations ont été menés dans les écoles pour garantir un environnement accueillant aux élèves.



CONSEIL MUNICIPAL JUNIOR

Merci Gérard !



Neuf années d'écoute et de transmission auprès du Conseil Municipal Junior

Gérard Sanchez tire sa révérence, laissant derrière lui de nombreux souvenirs et une belle dynamique. Malgré une différence d'âge de près de 60 ans avec les jeunes élus, il a su capter leur attention, les inspirer et les accompagner avec bienveillance. Grâce à son enthousiasme et à sa pédagogie, Gérard a permis aux jeunes de découvrir des lieux emblématiques comme le Conseil Départemental ou la base aérienne de Salon-de-Provence. Il les a également guidés dans la réalisation de nombreux projets, leur transmettant le goût de l'engagement citoyen et le sens des responsabilités.

À l'occasion de son départ, la commune a tenu à saluer son



dévouement en lui remettant la médaille de la ville, une juste reconnaissance pour ces années de partage et d'investissement au service des citoyens de demain.

C'est désormais Charlene, directrice du secteurs jeunes, qui lui succède à la tête du Conseil Municipal Junior. Pleine d'enthousiasme, elle entend poursuivre cette belle aventure !

PRIMAIRES

Distinction des Cml



Des élèves de l'école des Pinèdes distinguées au concours des Palmes académiques



L'école des Pinèdes peut être fière ! Deux élèves de CM1, Hanaé De Fazio et Laura Simao, ont été récompensées lors du concours d'écriture des Palmes académiques, organisé par l'AMOPA (Association des Membres de l'Ordre des Palmes Académiques). Cette édition avait pour thème la poésie.

Leurs textes, salués pour leur richesse d'imagination et la qualité de leur plume, ont décroché les premières places du concours. L'ensemble de la classe d'Émilie Bonnet avait participé avec enthousiasme à ce projet pédagogique. L'enseignante a d'ailleurs été félicitée pour son engagement, avec une mention spéciale : une de ses élèves avait déjà été primée à ce concours en 2024.

Les représentants de l'AMOPA ont remis diplômes et livres aux lauréates, et ont chaleureusement salué le travail et la créativité de tous les élèves.

LYCÉENS

Bac mention TB



Cette année encore, l'excellence était au rendez-vous pour les lycéens de notre commune : 11 jeunes diplômés ont obtenu la mention Très Bien au baccalauréat.

Pour leur rendre hommage, une soirée conviviale a été organisée en mairie, en présence de leurs familles. Ce moment chaleureux, empreint de fierté et d'émotion, a permis à chacun de partager son parcours, ses ambitions et ses rêves d'avenir. Félicitations à tous nos diplômés ! La commune leur adresse ses meilleurs vœux de réussite et les encourage à poursuivre avec passion leurs études et leurs projets.



POINT TRAVAUX



Requalification du coeur de ville : Le premier tronçon des travaux, situé entre l'entrée de la commune et le rond-point d'Intermarché, sera achevé en fin de mois.

1er tronçon en travaux



EN BREF...

DANS LE CADRE DE L'ENTRETIEN DES ESPACES VERTS, la commune a procédé au remplacement du système d'arrosage de l'avenue de la 1ère Armée et du parc municipal. Près de 140 arroseurs et l'ensemble des programmeurs ont été changés, permettant ainsi une gestion plus efficace et économe de l'eau.



Apportez vos branches (jusqu'à 10 cm de diamètre) et repartez avec du broyat naturel pour vos extérieurs !

Pourquoi participer ? En valorisant vos végétaux, vous contribuez à préserver l'environnement tout en améliorant la santé de votre jardin. Un petit geste, mais un grand impact au quotidien !

ET SI VOS BRANCHES DEVENAIENT UNE RES-SOURCE PRÉCIEUSE POUR VOTRE JARDIN ?

La Métropole Aix-Marseille-Provence, en partenariat avec la commune, organise une opération gratuite de broyage de végétaux.

Rendez-vous sur le parking des tennis de 9h à 13h :

Vendredi 10 et samedi 11 octobre
Vendredi 14 et samedi 15 novembre



SECTEUR JEUNES



Maison des jeunes, plus qu'un espace !

L'ouverture de la Maison des Jeunes constitue une étape importante pour les services municipaux dédiés à la jeunesse.



DÉSORMAIS OUVERT DE 15H À 18H EN PÉRIODE SCOLAIRE ET

TOUS LES MERCREDIS APRÈS-MIDI EN PLUS DES VACANCES :

Ce lieu offre aux adolescents un espace convivial pour se retrouver, pratiquer des activités sportives ou culturelles, et bénéficier d'un environnement qui leur est entièrement consacré.

ACCOMPAGNEMENT PERSONNALISÉ : En partenariat avec la Mission Locale sont proposés : aide à l'insertion professionnelle, soutien à la formation, accompagnement de projets et soutien psychologique.

Plus qu'un simple lieu, la Maison des Jeunes se veut un espace dynamique, d'échanges et d'épanouissement pour notre jeunesse.



MICRO-SIGNALÉTIQUE

Depuis le mois de juillet, de nouveaux équipements de signalétique ont été installés sur plusieurs axes de la commune.

L'ancienne micro-signalétique, devenue obsolète, a été retirée en début d'année pour faire place à une nouvelle installation, plus lisible et actuelle. Au total, 44 nouveaux panneaux ont été implantés, avec pour objectif de guider efficacement les usagers vers les services publics, mais aussi les commerces, entreprises et artisans ayant adhéré à l'offre. Cette nouvelle signalétique s'inscrit dans le programme de requalification du cœur de ville et d'amélioration des voiries.



AMÉNAGEMENT



Entrée de ville Ouest : les travaux sont désormais achevés

Le rond-point de la Mourguette bénéficie d'un cheminement sécurisé pour piétons et cyclistes, de deux places de dépose-minute pour les enfants, ainsi que d'une traversée de voirie facilitant l'accès à la route de Saint-Chamas. À noter également la mise en service d'un système d'arrosage goutte à goutte.



LOGEMENT

Annoncée en janvier, la convention avec l'armée a désormais été signée.



Elle prévoit la construction de logements sociaux réservés aux forces de sécurité, militaires, pompiers, policiers, etc. Cette initiative répond à un double enjeu : pallier la pénurie de logements abordables pour les agents en poste sur le territoire, et contribuer à renforcer leur présence en facilitant leur installation dans notre commune.



Retrouvez le détail de ces travaux en rubrique " actualités " : lancon-provence.fr >

SÉCURITÉ



La sécurité des abords des écoles est une priorité quotidienne.

Chaque jour, policiers municipaux et ASVP se mobilisent aux heures d'entrée et de sortie des classes pour accompagner piétons et familles. Ils sécurisent les traversées, veillent au comportement parfois imprévisible des plus jeunes, fluidifient la circulation et préviennent les stationnements dangereux. Ils rappellent aussi aux automobilistes l'importance de réduire leur vitesse aux abords des établissements. De 8h10 à 8h40, de 11h10 à 11h40 et de 16h10 à 16h40, ces agents assurent une présence vigilante et rassurante. Depuis la rentrée 2025, cette organisation fait l'objet d'une planification annuelle rigoureuse, garantissant une rotation équilibrée et la couverture intégrale des 6 groupes scolaires de la commune.

RÉSEAU AUTOROUTIER

Travaux de nuit sur l'A54

Afin de permettre des travaux d'entretien de la chaussée, l'autoroute A54 sera fermée à la circulation dans les deux sens Arles/Salon et Salon/Arles. Des fermetures partielles ou totales d'échangeurs sont également programmées. Ces restrictions seront en vigueur de nuit, de 21h à 6h, du lundi 6 octobre au jeudi 4 décembre 2025.

Travaux de rénovation de la barre de péage de Lançon

Ces travaux nécessitent la fermeture des autoroute A7 dans le sens Marseille/Lyon ainsi qu'A8 dans le sens Nice/Lyon. Une réduction temporaire de la capacité de circulation est également prévue certains jours et sur certaines plages horaires. Ces interventions auront lieu jour et nuit, du lundi 15 septembre 2025 au vendredi 27 mars 2026.

TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

De nouvelles bornes de recharge électrique installées !



Ces nouvelles installations, facilement accessibles à tous, viennent compléter le parc existant.

Retrouvez-les prochainement sur les parkings suivants :

Plaine sportive et complexe Antoine Toran : idéaux pour recharger pendant une activité sportive ou un événement.

Place Saint-Cyr et allée des Pinèdes : à proximité immédiate des habitations et des écoles primaires, facilitant le quotidien des familles, des administrés.

Chemin de Notre Dame : pour un accès aisé lors de passages dans ce secteur historique.



parking des Pinèdes



parking A. Toran

RÉHABILITATION

La fontaine du complexe Antoine Toran retrouve son charme



Dans le cadre du projet de création d'un centre d'accueil et de loisirs, la commune poursuit ses efforts pour améliorer le cadre de vie de ses habitants. La remise en fonctionnement de la fontaine, située à l'entrée du parking du complexe Antoine Toran, s'inscrit pleinement dans cette démarche.

Cette réhabilitation offre à nouveau à cet espace un véritable îlot de fraîcheur et un élément d'esthétisme apprécié de tous. Grâce à l'installation d'un système en circuit fermé, la fontaine fonctionne désormais dans le respect de l'environnement, limitant la consommation d'eau et évitant tout gaspillage.

Les fontaines à Lançon

Depuis la nuit des temps, l'installation d'un village s'est toujours organisé autour d'un point d'eau, indispensable à toute vie.

A Lançon, ce point d'eau était le puits communal, situé à quelques mètres de la chapelle St Cyr, là où s'est fixée la première communauté de Lançon.

Puis cette communauté a migrée sur la colline lieu du centre historique actuel. Les maisons étaient pour la plupart agencées avec une citerne, afin de récupérer les eaux pluviales des toitures. Le puits ancestral était quant à lui toujours utilisé. Une des portes fortifiées des enceintes conduisant à ce puits communal portait d'ailleurs le nom de « portail d'eygadier » (Portail de l'eau).

Puis, fin du XVIIIe siècle, s'est construit le "puits neuf" (nom du quartier) et son lavoir associé, aujourd'hui démoli à quelques centaines de mètres du puits ancestral. (ce puits, encore existant, a été épargné de la démolition et le puits ancestral, oublié sous l'ancienne RN113).

(1) Le Bulletin d'Histoire Locale n° 36 des « Amis du Vieux Lançon » détaille l'histoire de ces fontaines.



Quelques années plus tard, l'importante source du Château de Pomier a été captée à travers un réseau de pomperies et de tuyauteries jusqu'à Lançon dans des citernes formant château en point culminant sur la colline.

Une douzaine de fontaines (1) sont alors construites dans le village, apportant ainsi plus de confort aux villageois et au bétail.

Ce réseau d'adduction d'eau des fontaines a été remplacé par le réseau d'eau potable du canal de Marseille et les fontaines démolies en 1968. Il est vrai que l'eau de ville était arrivée dans toutes les maisons, mais ce patrimoine local témoin d'une histoire serait très apprécié aujourd'hui lors des périodes de canicule. Elles sont le témoignage d'une autre époque, d'une façon de vivre, l'expression de la vie communautaire, lieu de rencontre de toute la population du village.

Réhabilitons, conservons et entretenons ces fontaines qui font en Provence ce charme que l'on trouve nulle part ailleurs !

par Robert Milani - Les Amis du Vieux Lançon

SANTÉ

Préserver votre autonomie

Un dépistage simple à Lançon, vos professionnels de Santé toujours à vos côtés !

Face au défi du vieillissement, les professionnels de santé de « Lançon Santé », avec le soutien du CCAS, s'inscrivent dans la démarche régionale de prévention portée par la CPAM et l'OMS. Dès l'automne 2025, un dépistage gratuit sera proposé aux habitants de 75 ans et plus.

Cette évaluation rapide et simple, réalisée dans le cadre du programme « ICOPE », permet de vérifier la mémoire, l'audition, la vue, l'alimentation, la mobilité et le moral.

L'objectif est de repérer tôt de petites fragilités afin de proposer des conseils adaptés ou une orientation, dans la perspective de préserver l'autonomie et la qualité de vie.

Ce bilan se déroulera à Lançon, dans un cadre bienveillant et rassurant, avec vos soignants habituels : médecins, infirmiers, kinésithérapeutes et pharmaciens.

➕ Renseignez-vous auprès de vos professionnels de santé ou du CCAS.



LIEU D'ÉCOUTE DE SOUTIEN ET D'INFORMATION

Jusqu'au 31 décembre retrouvez la Maison des Ados & Jeunes Adultes (11-25 ans), dite MDA 13 Nord, sur le parking du Secteur Jeunes.

Venez rencontrer, sans rendez-vous, gratuitement et en toute confidentialité, l'équipe mobile dans un espace d'échanges et de prévention autour de la santé mentale. Permanences : Tous les mercredis de 14h30 à 18h00 (sauf les 1er octobre et 15 octobre).

➕ Contact : 06 79 76 65 29
equipemobile@mda13nord.fr
www.mda13nord.fr



RÉUNION PUBLIQUE AXA

La commune a signé un partenariat avec AXA Assurance afin de proposer aux lançonnois des tarifs préférentiels pour leur mutuelle santé.

Pour celles et ceux qui n'ont pas pu assister à la réunion publique en mars dernier, une nouvelle rencontre d'information se tiendra le mardi 28 octobre de 17h à 18h30, en mairie (salle d'honneur).

Un conseiller sera présent pour répondre à vos interrogations et vous guider dans le choix d'une complémentaire santé adaptée à vos besoins.

Pour tout renseignement vous pouvez contacter :

➕ Cyrille Auer : 06 22 27 11 32

TRANSPORTS

MOBILITÉ EN TOUTE LIBERTÉ !

Vous avez moins de 11 ans ou 65 ans et plus ? Profitez du Pass gratuit pour voyager sur l'ensemble du réseau de la métropole Aix-Marseille-Provence.

Ce Pass vous permet d'accéder librement à : le métro, le tram, le bus, le bus+ et le bus Cœur de ville ; le bus à la demande et le bus+ à la demande (bus équipés d'accès PMR et adaptés) ; le car et le car + aéroport ; la navette (3 lignes maritimes) ; le ferry-boat pour traverser le Vieux-Port à Marseille ; le parking-relais.

➕ lametropolemobilite.fr

0 800 713 137 (service & appels gratuits)



HABITAT

QU'EST-CE QUE LE BAIL RÉEL SOLIDAIRE (BRS)?

Le BRS est un dispositif qui permet d'acheter un logement moins cher, car l'acquéreur achète uniquement le bâti (appartement ou maison), tandis que le terrain reste propriété d'un organisme de foncier solidaire (OFS).

- Signature d'un bail de longue durée (18 à 99 ans) avec l'OFS.
- L'acquéreur devient propriétaire du logement, peut l'occuper, l'entretenir, faire des travaux et le transmettre.
- Versement d'une redevance mensuelle à l'OFS pour l'usage du terrain.

Réservé aux ménages dont les revenus ne dépassent pas certains plafonds proches de ceux du logement social. L'objectif est de faciliter l'accession à la propriété pour des familles modestes ou de classe moyenne.

- Prix d'achat réduit, car le foncier est exclu.
- Sécurité : renouvellement automatique du bail à chaque vente.
- Revente encadrée : prix maximum fixé pour éviter la spéculation et maintenir l'accessibilité.

Le BRS permet de devenir propriétaire à moindre coût, dans un cadre sécurisé et solidaire, garantissant l'accessibilité à long terme pour les générations futures.

Découvrez les programmes à Lançon en flashant les QR codes ci-dessous.



Village



Val de Sibourg

Fête de la Musique



Cet été, la scène locale a vibré au rythme de la pop, du funk et du rock grâce à quatre groupes talentueux qui ont su électriser le public.



Les food trucks présents sur place ont régalé tout le monde avec leurs bons petits plats, parfaits pour une soirée conviviale en plein air.

Un grand merci à l'association « La Musique en Folie » pour l'organisation, et à tous ceux qui ont contribué à faire de cette soirée un super moment à partager !



La tradition taurine portée à l'honneur par "Lançon Taurin"

Durant deux jours, familles et passionnés se sont retrouvés autour d'un programme riche mêlant tradition, animations et convivialité.



Entre deux animations, le public a pu se restaurer à la bodega, avant de prolonger la soirée en musique avec le concert des Madames suivi de DJ Totoff. Un week-end haut en couleur, où les traditions camargaises ont parfaitement trouvé leur place au cœur de notre village !

Week-end Taurin



Estivades des Roquilles

La 31^e édition des Estivades des Roquilles, organisée par la compagnie du Caramantran, a rassemblé près d'un millier de spectateurs au cœur du théâtre de plein air.

Pendant dix soirées, le public a vibré au rythme de pièces variées : comédies, vaudevilles, poésie et théâtre burlesque, portés par des compagnies locales telles que Corail, le Grand Mélo, les Amartistes



ou encore Nouez-vous. Grâce à une programmation éclectique, une météo idéale et l'engagement d'une équipe de bénévoles passionnés, cet événement demeure un incontournable de l'été lançonnais.

Fest'Inn

Un cœur de ville gourmand et vivant !

Chaque soir, une irrésistible vague de saveurs a déferlé sur le cœur de ville : les food trucks, venus des quatre coins du département, ont planté le décor d'un véritable voyage culinaire à ciel ouvert. Familles, amis, badauds ou gourmands curieux se sont mêlés dans une ambiance conviviale, portés par l'envie de découvrir, déguster et danser. Simplement chaleureux, résolument réussi !



Fête votive de la Saint-Symphorien

Quatre jours de fête ont animé le village pour clôturer l'été en beauté

Au programme, animations variées, manèges, traditions taurines, concours de pétanque et de ball-trap, grand aïoli et sardinade offerte aux aînés lançonnais. Les soirées musicales, dont le tribute CloClo et Abba, ont rassemblé une foule enthousiaste sur la place du Champ de Mars.



Les rendez-vous de l'été 2025 ont une nouvelle fois rassemblé un large public dans une ambiance chaleureuse et festive.

Merci à toutes celles et ceux, participantes, participants, bénévoles, agents mobilisés, qui ont contribué à la réussite de ces temps forts.



188
CONVIVES À
L'AÏOLI



155
AÎNÉS À LA
SARDINADE



MÉMOIRE

Commémoration de la libération du 22 août

Le 22 août 1944, une date gravée à jamais dans la mémoire de Lançon, marque l'entrée triomphale des forces Alliées dans notre cité.



Après quatre longues années de guerre et d'occupation, la liberté renaît enfin sur nos terres salonnaises. Cette journée historique est célébrée chaque année avec ferveur, rappelant le courage inébranlable de ceux qui ont lutté pour notre délivrance.

La stèle « Rock of The Marne », fièrement honorée lors de la cérémonie, symbolise le surnom glorieux de la 3ème Division d'Infanterie américaine. Cette division héroïque a brisé les dernières lignes de la résistance allemande, offrant à la Provence le cadeau précieux de la liberté.

Chaque année, notre commune a également l'honneur d'accueillir le Capitaine Monika Stoy, Présidente de l'association dépositaire des traditions de la 3ème Division d'Infanterie de l'armée des États-Unis, véritable gardienne de la mémoire et des valeurs de cette vaillante unité.



MÉMOIRE

Hommage aux héros

Une cérémonie hommage s'est tenue en mémoire d'Éric Vilette et de Thierry Corne.

Ces deux jeunes sapeurs-pompiers ont perdu la vie en luttant contre l'incendie qui ravageait les collines lançonnaises. Leur courage et leur sacrifice demeurent un exemple pour tous et resteront durablement inscrits dans la mémoire collective.



BASE AÉRIENNE 701

Prise d'armes

La prise d'armes organisée à la Base Aérienne 701 a constitué un moment fort, empreint de solennité et de reconnaissance.

Cette cérémonie a marqué la succession entre le Général de division aérienne Pierre Réal et le Général de brigade aérienne Olivier Kaladjian, témoignant de la continuité d'un partenariat solide et engagé. Elle illustre également les liens privilégiés qui unissent notre commune aux forces armées, ainsi que l'estime portée aux missions qu'elles accomplissent quotidiennement au service de la Nation.





RÉHABILITATION

Un nouvel écrin pour la culture



Après plusieurs mois de travaux, la Médiathèque Georges Virlogeux a réouvert ses portes, modernisée et plus accueillante.

Inaugurée il y a 25 ans, elle s'est transformée pour mieux répondre aux besoins des usagers. De nouveaux espaces thématiques ont été créés : Tourisme et Patrimoine, Espace Détente et Animation, Enfance et Parentalité, et un espace Ados aménagé pour partie dans une grotte réhabilitée.

Des outils innovants, comme des automates de prêt, facilitent l'emprunt des documents avec une interface simple et ludique. L'entrée a été repensée pour un accueil chaleureux et accessible, faisant de la médiathèque un lieu de vie et de partage pour tous. L'équipe invite le public à découvrir les nouveaux espaces et à participer à une programmation riche d'événements.



RESTAURATION



LA METROPOLE
AIX-MARSEILLE-PROVENCE

L'éclat du passé ravivé

Après plusieurs semaines de restauration minutieuse, le tableau Baptême du Christ, œuvre de Louis-Augustin Simil réalisée en 1842, a retrouvé sa place dans l'église Sainte-Julitte.

L'œuvre, très endommagée par le temps, a nécessité un important travail : remplacement du châssis, nettoyage délicat de la toile, reconstitution des parties manquantes, et restauration de l'encadrement avec dorure à la feuille d'or. Trois corps de métiers spécialisés ont uni leurs compétences pour redonner vie à cette toile.



COLIS DE NOËL

Vous avez 68 ans (et plus) ou en situation de handicap (+ de 80%) ? Ne manquez pas votre colis de Noël offert par la municipalité.

Venez vous inscrire auprès du Service au Bel Âge (foyer l'Escapade, bd V. Hugo), du 1er au 17 octobre inclus. (carte d'identité obligatoire).



Colis des aînés

Inscrivez-vous !

S'épanouir

EN BREF

SERVICE AU BEL ÂGE

« La Journée du Lien » - réservée aux adhérents -

Le Service Au Bel Âge du CCAS vous donne rendez-vous **mercredi 8 octobre** pour un moment placé sous le signe du partage et de la convivialité.

La matinée s'ouvrira avec une marche intergénérationnelle regroupant les adhérents et les enfants des ACM, qui partiront ensemble pour une balade contée à travers le village. Ce temps de rencontre et d'échanges se terminera par un pique-nique convivial au parc municipal, à partager entre toutes les générations. L'après-midi se poursuivra à 14h30 au foyer l'Escapade avec une conférence gratuite animée par l'association BRAIN UP sur le thème : « Le lien social : la passion de notre cerveau ».

Profitez des nombreuses activités proposées !

Renseignements au : 06 72 07 45 03 (foyer l'Escapade Bd V. Hugo) ou sur le site Internet de la commune, onglet CCAS.



Gymnastique en plein air



Après-midi pétanque

Talents d'ici

NATCHOO, MAÎTRE DES BASSINS

À l'aube de ses 70 ans, le nageur lançonnais Serge Natchoo continue d'empiler les titres et de faire rayonner la commune bien au-delà de ses frontières.



Avec déjà 73 titres nationaux, 14 européens, 5 mondiaux et 5 olympiques en deux décennies de compétitions, il vient de briller aux Jeux Européens des Entreprises à Palma de Majorque (10 000 participants) en décrochant l'or au 50 m dos, l'argent au 50 m brasse et le bronze au 100 m brasse. En parallèle, il a confirmé son excellence sur le circuit des Masters : double champion départemental (50 et 100 m brasse), double champion interrégional (50 et 100 m brasse), avec en prime l'argent (50 m dos) et le bronze (100 m dos), et au Meeting national de Nîmes, double médaille d'or (50 m brasse, 50 m dos) et une médaille de bronze (100 m dos). Une véritable pluie de médailles, gage de passion, de travail acharné et une grande fierté pour Lançon !

VITESSE

Un lançonnais passionné de moto sur les circuits français et européens

Originaire d'Alsace, installé à Lançon depuis 2023, Frédéric Schweitzer, 47 ans, vit sa passion de la moto et de la mécanique depuis l'enfance. A seulement 14 ans, encouragé par son père, il s'engage dans son premier championnat de France avant d'enchaîner les compétitions nationales et européennes, en vitesse comme en endurance.

En 2025, fidèle à son esprit de compétiteur, il engage sa Honda CBR 900 dans le championnat de France VMA et signe une remarquable 2ème place dès sa première saison, soutenu par Moto Axxe SDP, MV Perf, CRP34 et le Moto Club de Sénas.

Animé par la même détermination, il vise désormais la première place du championnat 2026 et prépare également sa participation au mythique Bol d'Or Classic. Pour atteindre ces objectifs, il est activement à la recherche de nouveaux sponsors.

📞 Contact : 07 86 97 02 30 – fredschweitzer07@gmail.com



MONDE ÉQUESTRE



Une lançonnaise sacrée championne de France en Pony Games.

Violaine Mahier, cavalière lançonnaise âgée de 45 ans et mère de trois filles, a décroché la médaille d'or au championnat de France de Pony Games, dans la catégorie club 2 senior paire. Une véritable consécration pour cette passionnée qui concourait pour la toute première fois à un rendez-vous national, en binôme avec Sébastien Gachet, ancien habitant de la commune.

« Nous montons avec nos propres chevaux », précise la cavalière, qui a renoué avec l'équitation voici sept ans, une fois ses enfants plus grands. Après seulement deux années de pratique de cette discipline, elle a créé la surprise en s'imposant au plus haut niveau.

Formée au Centre équestre des Oliviers à Eyguières, sous l'œil attentif de son directeur et champion du monde Colin Verdehlan (27 ans), Violaine vise désormais un nouveau défi : rééditer l'exploit dans la catégorie supérieure, puis, à terme, tenter une compétition internationale.

Cette médaille d'or vient non seulement saluer des mois d'entraînement et d'engagement quotidien, mais elle incarne aussi le dynamisme du tissu équestre local.

TALENTS LITTÉRAIRES

A seulement 29 ans, Alexia Rampon fait ses premiers pas dans le monde littéraire.

Sous le pseudonyme de Lexie Renoir, la jeune lançonnaise publie son premier roman, « Le destin d'Alexandra Parker », aux éditions « Le Lys Bleu ».

Cette fiction tout public raconte le parcours initiatique d'une jeune fille en quête de vérité à la recherche de son père biologique, un récit sensible qui traduit la passion de longue date d'Alexia pour l'écriture.

L'écrivaine confie être plus à l'aise à l'écrit qu'à l'oral : « À travers mes textes, je laisse parler mes émotions, mon imagination et j'exprime ma créativité ».

Le roman est disponible sur plusieurs plateformes ainsi qu'au "Petit Coffret". Une séance de dédicace est prévue dans la programmation à venir de la médiathèque, signe d'une belle première rencontre avec ses lecteurs. Alexia a déjà achevé un second manuscrit policier, « Meurtres à Lançon-Provence », qui met en scène un détective enquêtant sur un meurtre dans la commune. Destiné à un public jeunes adultes et adultes, ce roman promet de captiver les amateurs du genre.



BULLS BASEBALL CLUB

Cette rentrée, le BULLS Baseball Club frappe fort !

Création d'une section pour les enfants dès 8 ans. Consolidation de la section Softball. Maintien de la section récréative de Baseball et nouvelle étape pour la section Baseball compétitif avec son entrée en ligue régionale.

Avis aux sportives : débutantes ou confirmées, venez essayer un sport dynamique, explosif et fun ! Venez découvrir le Baseball et le Softball pour vous amuser ou progresser.

Les BULLS grandissent : plus d'adhérents, plus de visibilité, plus de tournois et une implication toujours aussi forte dans la vie locale. Les BULLS, c'est du sport, de la passion, une ambiance unique et surtout du plaisir partagé !

Les entraînements ont lieu au stade Alain Ederlé de Val de Sibourg

- Mardi Baseball Senior 19h-21h

- Jeudi Softball 19h-21h

- Samedi Baseball Jeunes 9h-10h30 / adulte 10h-12h

📧 Contacts : [Courriel] bulls.baseball.club@hotmail.com

[Facebook] bullsbaseballteam

[Instagram] bulls.baseball.club



LANÇON FITNESS

Il n'est pas de saison pour prendre de bonnes résolutions...

... comme celles de pratiquer un sport .. de plaisir (Zumba...), d'entretien (stretching, Pilates...), de découvertes (marche nordique sur les chemins de Lançon et ses environs) etc... et même toutes ces activités à la fois !

Lançon Fitness vous propose toutes ces activités, sans oublier les jeunes enfants qui peuvent devenir Pompom Girls (Cheerleaders) ! Les cours ont commencé début septembre, mais il est toujours possible de faire un essai et de rejoindre les groupes en cours d'année.

📧 Renseignements (tarifs, planning) sur :

lancon.fitness.me@gmail.com et Lançon Fitness News



YOGA AVEC SURYA



Remise en forme, bien-être, détente, équilibre, force, souplesse, physique et mental, concentration et conscience de soi

L'association SURYA propose des cours de Yoga au centre-ville, 2, rue Hoche.

- Créneaux Yoga : lundi 9h-10h30, mercredi 19h-20h30, vendredi 9h-10h30, samedi 10h-11h30.

- Créneaux Méditation : Lundi et vendredi : 8h15 - 8h45. Cours d'essai gratuit.

📞 infos : 06 79 83 54 43 yogaprovence.over-blog.com

ENVOLEE DES SENS



A noter dans vos agendas, 2 événements organisés par Envolee des Sens :

- Formation de Réflexologie Crânienne : du sam 25 au dim 26 oct 2025. Une formation destinée tant aux débutants qu'aux professionnels, désirant :

• s'initier à la pratique d'un soin crânien,
• de mettre en place une activité dans le Bien-être ou de diversifier celle-ci.

- Stage de Hatha Yoga : le sam 1er nov 2025 (de 9 h à 12 h).

Découvrez la pratique du Hatha Yoga : postures selon une pédagogie du progrès, techniques de respiration, enchaînements de postures, méditations, voyage sonore...

Et, des cours de Hatha Yoga collectifs pour adultes :

- Salle Hoche : Mar : 18 h 30 à 19 h 45

- Salle Polyvalente : Mer : 18 h 30 à 19 h 45 / Mer : 20 h à 21 h 15 / Ven : 17 h 30 à 18 h 45

- Une séance en ligne le jeudi : 18 h 30 à 19 h 45

📧 Envie de vous inscrire ? E-mail : envoleedessens13@gmail.com
Tél. : 06 83 31 40 16

FORUM DES ASSOCIATIONS ... EN IMAGES

Merci aux bénévoles, partenaires et services municipaux pour leur contribution à la réussite de cette journée.



500
VISITEURS



51
ASSOCIATIONS



WELLNESS CHOUCROUTE SES ADHÉRENTS

Après une clôture de saison festive au Rocher Mistral dans le cadre de ses dix ans, Wellness démarre une nouvelle année sportive en enrichissant encore son offre.

En plus des 20% de remise pour les 16-25 ans et 70 ans et plus, un forfait « Family » parents/enfants s'applique dès le 2e inscrit.

Que vous soyez débutant ou sportif confirmé, cet espace conçu pour vous aider à atteindre vos objectifs bénéficie d'un équipement haut de gamme (Technogym, Matrix) garantissant confort et performance.

Ouverte 7j/7, 365j/an, la salle vous accueille de 7h à 21h30 pour bouger quand vous le souhaitez.

📧 Envie d'en savoir davantage ? Consultez notre gamme d'équipements sur <https://wellness13680.wixsite.com/wellness>

Contacts : 06 09 67 82 57 / 06 25 59 44 59 - wellness13680@hotmail.com.



FÊTE DES FAMILLES À BOIS JOLI

Cet été, les personnes accompagnées de l'EANM Bois Joli ont ouvert leurs portes et leurs cœurs à leurs familles pour une fête chaleureuse et émouvante.



Ce moment de partage a témoigné de l'investissement de chacun. La journée a débuté par un discours du Conseil de Vie Sociale, marquant une belle occasion de remercier proches et professionnels pour leur accompagnement au quotidien. L'après-midi s'est poursuivi par un spectacle haut en couleur : danse, chorégraphie signée, rap et conte musical ont permis aux personnes accompagnées de mettre en lumière leurs talents, leur créativité et leur détermination. Un apéritif dînatoire, soigneusement préparé par les résidents eux-mêmes, a ensuite régalié les invités et illustré leur forte implication. L'ambiance musicale entraînante, assurée par Sébastien, l'un des participants, a ajouté à la convivialité de la fête. Une journée inoubliable, placée sous le signe de la joie, du lien et de la reconnaissance.

La commune tient à remercier chaleureusement les résidents et l'équipe encadrante du foyer de vie pour leur participation active à la vie locale. Leur présence enthousiaste et leur engagement lors des événements festifs sont une richesse pour notre commune.

MERCHE DE NOËL À SIBOURG

L'association Pêle Mêle ô Val organise son traditionnel Marché de Noël dans le gymnase du Val de Sibourg le dimanche 23 novembre de 9h à 18h



Une trentaine d'artisans créateurs et commerçants seront réunis pour vous proposer bijoux, poteries et céramiques, santons, livres, jeux et objets de décoration et diverses créations, ainsi que miel, confitures, plantes aromatiques. Venez trouver tous vos cadeaux de Noël et déguster l'habituel vin chaud préparé par l'association. Les enfants pourront se faire photographier avec le Père Noël au stand photo tenu par l'APE de Sibourg.

Restauration food truck sur place et loterie organisée au profit du Téléthon. Nous vous attendons nombreux...

Les inscriptions se font sur dossier, vous pouvez adresser votre demande à pelemeleoval@gmail.com / Tél. 06 98 00 09 36

AMICALE DES DONNEURS DE SANG



Au cours de l'été, notre amicale a organisé deux collectes de sang au mois d'août. Les résultats ont été très encourageants :

Lundi 4 août : 64 personnes se sont présentées, dont 55 ont pu être prélevées. Jeudi 28 août : 62 personnes se sont présentées, dont 55 prélevées et 4 nouveaux donneurs. Un grand bravo à tous les participants pour leur engagement solidaire !

Dans le cadre du forum des associations, le samedi 6 septembre, une remise de diplômes et de médailles a eu lieu afin de récompenser la fidélité et le dévouement des donneurs de sang bénévoles. Notre Assemblée Générale ainsi que la traditionnelle plantation d'amandiers en l'honneur des nouveaux donneurs auront lieu le samedi 6 décembre.

Enfin, nous donnons rendez-vous à toutes celles et ceux qui souhaitent participer aux prochaines collectes, qui se tiendront

le jeudi 30 octobre et lundi 29 décembre.

La mobilisation de chacun reste précieuse. Merci à toutes et à tous pour votre soutien fidèle !

SOUVENIR FRANÇAIS

Le 15 mai 2025, sous un soleil de plomb et un vent fort, le Souvenir Français de Lançon a mené les élèves de la 3e Défense du collège Caroline Aigle de Lançon au musée Jean Moulin de Saint-Andiol. Ils ont beaucoup aimé cette sortie et nous ont remerciés chaleureusement.

NB : Nous sommes toujours à la recherche d'un porte-drapeau. Si cela vous intéresse, veuillez me contacter au 06 17 88 54.

La Présidente



DEVENIR FAMILLE D'ACCUEIL

Vous aimez les chiens mais redoutez un engagement sur le long terme ? Vous souhaitez consacrer un peu de votre temps à une cause solidaire ?

Accueillir un futur chien guide peut être l'expérience idéale.

En ouvrant votre foyer à un chiot pendant une année, vous profitez de la présence joyeuse d'un compagnon tout en participant à sa formation. C'est une alternative souple à l'adoption définitive, qui permet de partager le quotidien d'un chien sans s'engager pour dix ans.



Votre rôle sera d'éduquer, sociabiliser et préparer le chiot à sa future mission auprès d'une personne aveugle ou malvoyante.

Quelle fierté de contribuer à faire de ce chiot le partenaire indispensable de son bénéficiaire ! Bien sûr, il faudra accepter de le voir partir, mais avec la satisfaction d'avoir accompli une belle action.

Renseignements : 04 92 07 18 18
info@chiensguides.org

Etat Civil

NAISSANCES

Liam HERMANGE	3 nov. 2024
Jin DONZE	7 février
Valentin NGUYEN	18 mai
Flora BATIFOL	22 mai
Valentin NOLIN	23 mai
Ethan PIEDBOURG	4 juin
Chems MELLOUL	14 juin
Gianni LE DANTEC	14 juin
Athéna CHEVRIER	9 juillet
Maxent KETTANI	21 juillet
Khélya ZAMOUM-COSTA	18 août
Elyo MARTINEZ GIRARD	23 août

DÉCÈS

Claude VIAN (84 ans)	31 mai
Pierre ANDREU (93 ans)	8 juillet
Claude CHAIX (82 ans)	15 juillet
Raymond CHAUVIN (73 ans)	24 juillet
Yvette PLAINDOUX née PEDRI (99 ans)	26 juillet

MARIAGES

Amandine PECOUT-MARTIN et Florian SOLLAZZINI	24 mai
Agnès DELPIN et Eric PROVOST	24 mai
Cynthia ANDINE et Julien ROBERT	31 mai
Diane LAFON et Pascal CLÉRICI-VITALE	31 mai
Marie MUNIÈRE et Adrien BOUDET	31 mai
Hélène LESAGE et David DE ABREU-SOUSA	7 juin
Maëva MARTINEZ et Cédric MARQUANT	7 juin
Emilie RENAUD et Jocelyn GIRARDET	14 juin
Elea MORREALE et Léon KURIA	14 juin
Laurence GARCIA et Yvon ARMANDONI	21 juin
Daiane SILVA et Jean-Marc DICCHI	5 juillet

MARIAGES suite...

Patricia BERTAUX et Frédéric MONTEAU	5 juillet
Claire ROQUES et Bastien MAROC	19 juillet
Claudia PAGNON et Fabrice DUJARDIN	19 juillet
Mallaurie BORIN et Alexandre CARRÈRE	19 juillet
Lucie NAHMIAS et Joris MARTINEZ	25 juillet
Emilie WEISSMANN et Paul-Robert FERET	26 juillet
Aurore GEORGES et Mickaël MONTALBANO	9 août
Stéphanie MILLAN et Olivier CONNAISSA	9 août
Jade SIDOU et Kristofer TRABUC	16 août
Emma LANDRY et Julien SIST	16 août
Manon ABED et Aurian RICHAUD	20 août
Nadjia BELGUESMIA et Imad BOUABDALLAH	30 août
Sylvie HEIMBOURGER et Daniel FARCI	6 sept.
Chantal ARNOUX et Alain PERRIN	13 sept.

PACS

Tricia BHADHOODEENKHAN et Axel CAVELIER	22 mai
Clémence GANDON et Alexis RIOU	26 mai
Manon KOKODOKO et Alexis PHILAIRE	27 mai
Nina SAELEN et Yanisse MERZOUKI	12 juin
Stacy YONNET et Charles MENARD	19 juin
Clara PAILLÉ et Anthony PIRAS	19 juin
Juliette MULLER et Joffrey TULLE	30 juin
Ophélie GINFRAY et Benjamin FACCIOTTI	3 juillet
Jeanne GARDEL et Rimbaud GAVENDA	11 juillet
Cécilia DUBOIS et Jonas ALBERTINI	11 juillet
Anna RUIZ et Loïc MARTINEZ	15 juillet
Maëlys SURY et Théo BOUE	1er août
Giliane CAGGIA et Florent DORAC	5 août
Justine JEANNIN et Andoni BERASSEN	8 août
Eulalie RAMOS et Audric CHEYLAN	12 août
Virginie ILLOS et Jeremy CERATO	12 août

Libre expression

PAS DE CONTRIBUTION

TOUT
L'AGENDA
DES SORTIES SUR
lancon-provence.fr



DU 1^{ER} A 17 OCTOBRE
Service au Bel Age (Escapade)
Inscription colis de Noël

VEND. 10 ET SAMEDI 11 OCTOBRE ,9H / 13H
Parking des tennis av. F. Mitterrand
Opération broyage de végétaux

SAMEDI 11 OCTOBRE , MATINÉE
Place du Champ de Mars
Opération brioches les papillons blancs *

DIMANCHE 12 OCTOBRE
Boulodrome Village
Vide Grenier (Amicale Personnel Mairie)

MARDI 28 OCTOBRE, 17H À 18H30
Salle d'honneur de la mairie
Réunion d'information mutuelle AXA

JEUDI 30 OCTOBRE, 15H/20H
Salle d'honneur mairie
Don de Sang

MARDI 11 NOVEMBRE, 10H
Cimetière
Commémoration Armistice

VEND. 14 ET SAMEDI 15 NOVEMBRE ,9H / 13H
Parking des tennis av. F. Mitterrand
Opération broyage de végétaux

DIMANCHE 23 NOVEMBRE, 9H / 18H
Gymnase de Sibourg
Marché de Noël (Pêlé Mêle Ô Val)

* **L'association des Papillons Blancs** vous donne rendez-vous sur la place du Champ de Mars samedi 11 octobre pour son « Opération Brioches ». Venez allier gourmandise et solidarité en dégustant une brioche tout en soutenant les actions menées auprès des personnes en situation de handicap.

et du côté de la médiathèque ...



MERCREDI 1^{er} OCTOBRE À 18H30
Conférence : « Les druides, une histoire méconnue » par Catherine Ribotton, historienne
Tout public – Sur réservation – Gratuit

SAMEDI 4 OCTOBRE
Biblis en folie
- A 10h : Atelier numérique et créatif
- A 14h30 : Découverte de jeux de société
Sur réservation - Gratuit

SAMEDI 11 OCTOBRE DE 9H30 À 11H30
Atelier d'écriture par Fabienne Pellet
Adultes - sur résa - Gratuit

SAMEDI 11 OCTOBRE DE 15H À 16H
Les petits patouilleurs : Atelier créatif sur le thème des monstres et chauves-souris
De 5 à 10 ans – Sur réservation - Gratuit

DU VEND. 17 OCTOBRE AU MARDI 4 NOVEMBRE
Exposition « Les sorcières »
Tout public – Entrée libre - Gratuit

SAMEDI 18 OCTOBRE DE 15H À 16H
Atelier « Marque ta page ! » sur le thème d'Halloween
Adultes et enfants dès 5 ans - sur résa - Gratuit

MERCREDI 22 OCTOBRE À 18H30
Conférence "Le tarot : La Rota : La roue de notre destinée" par Catherine Laffond, lançonnaise.
Tout public – Sur réservation – Gratuit

SAMEDI 25 OCTOBRE DE 10H30 À 11H30
Rendez-vous philo
Thème de la séance : « Vive la laideur »
Adultes – Sur réservation – Gratuit



Entrée gratuite / renseignements et réservations :
04 90 42 98 30 / mediatheque@lancon-provence.fr